
 

学校規模の適正化に関するアンケート結果について 
 

 

 基山町教育委員会では、今年７月に学校規模の適正化に関するアンケートを実施いたしまし

た。アンケートの集計結果について、お知らせいたします。 

 

１ アンケートの概要 

 ７月７日(火)児童に配布し、７月１４日(火)までに各学級の担任が回収しました。 

 若基小学校は、この制度への受け入れに対して、どのように考えておられるかについて調べ

るため、全家庭(家庭に１枚ずつ)を対象としました。一方、基山小学校は、さらにこの制度を

利用して来年度から若基小学校へ転出する意向がある児童数を大まかにつかむため、１年生か

ら５年生までの全児童を対象としました。 

 

学校名及び対象 対象者数(人) 回収数(人) 回収率(％) 

若基小学校(1～6年全家庭の調査) １７０ １４９ ８７.６％ 

基山小学校(1～5年全児童数の調査) ５２１ ４５４ ８７.１％ 

 

２ 若基小学校のアンケート結果 

 まず、受け入れ先の若基小学校の保護者アンケートの結果から示すこととします。 

 ①若基小学校の学校規模(来年度はすべて１学級)について、どう思いますか？ 

若基小学校の保護者の方は、今の学校規模に関して、「課題なし」が 9％、「課題があまりな

い」が 22％との回答だったものの全体的にみると過半数を大きく超える約 7割の方は学校規模

について何らかの課題を感じておられることが分かりました。 

 

②若基小学校に「特認校」制度(案)を導入することについて、どう思いますか？ 

 

若基小学校への「特認校」制度の導入について、約半数となる 51％が「とてもよい」との回

答で「ややよい」を合わせると 88％と９割近くが肯定的な回答でした。この制度を導入しよう

と考えている若基小学校で、概ね「特認校」制度を受け入る体制が、整っていることが分かり

ました。 

  

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

課題あり ややあり あまりない 課題なし

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

とてもよい よい あまりよくない 全くよくない



 

３ 基山小学校のアンケート結果 

 基山小学校は、現在の１年生から５年生までの全児童をアンケート対象としました。基山

小学校では、アンケートに「この特認校制度（案）を設けた場合、保護者の方が若基小学校

へ通わせたいと思いますか。」という１項目を加えて調査を実施しました。以下、その結果

についてお知らせします。 

①若基小学校の学校規模(来年度はすべて１学級)について、どう思いますか？ 

若基小学校の保護者とほぼ同様の傾向となりました。学校規模に課題があると考えておら

れる保護者の方は、26％、やや課題があると答えられた方を合わせると全体で 77％と約 8割

の方が若基小学校の現在の学校規模については、課題を感じておられることが分かりまし

た。 

 

②若基小学校に「特認校」制度(案)を導入することについて、どう思いますか？ 

 「とてもよい」という回答が 37％、「よい」という回答が 50％で、「よくない」5％、「あま

りよくない」8％を大きく上回り、若基小学校への「特認校」制度の導入には、概ね肯定的な

意見であることが分かりました。 

 

③若基小学校に「特認校」制度（案）を設けた場合、お子様を若基小学校へ通わせたいと思わ

れますか？ 

そう思う     7名 

ややそう思う ４０名 

あまり思わない   １４８名 

全く思わない   ２５７名 

 

この特認校制度（案）を設けた場合でも、ほとんどの家庭は、そのまま基山小学校への通

学を希望されています。 

一方で、「そう思う」、つまりこの制度を活用して子どもを若基小学校へ通わせたいと思う

保護者が７名、「やや思う」という保護者が４０名おられたことから、この制度を利用して

学校規模の適正化を図ることができる可能性があることが分かりました。 

今後、若基小学校でのオープンスクールや説明会の実施、紹介動画の作成等を行うなどし

て、制度の実現に向けて努めて参りたいと考えております。 

 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

課題あり ややあり あまりない 課題なし

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

とてもよい よい あまりよくない 全くよくない


